

Prix de l'Abonnement - Edition Quotidienne				
1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois	
POUR LES ETATS-UNIS	\$ 9.00	\$ 4.50	\$ 2.25	\$ 0.75
POUR L'ETRANGER	12.15	6.10	3.05	1.05

LE NUMERO



CINQ SOUS

Prix de l'Abonnement - Edition Hebdomadaire				
1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois	
POUR LES ETATS-UNIS	\$ 3.00	\$ 1.50	\$ 0.75	\$ 0.25
POUR L'ETRANGER	4.00	2.05	1.35	0.50

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES ARTS

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI MATIN, 31 DECEMBRE 1913

87ème Année

M. P. Lacaze, consul de France, et Mme P. Lacaze recevront la colonie française, le jeudi, 1 janvier, au Consulat, rue Bourbon, No. 522, entre 4 h. 1/2 et 4 h. 3/4 de l'après-midi.

## FRANCE

### L'éruption volcanique des Iles Hébrides

Paris, 30 déc. — Le résident français des Iles Hébrides vient de cabler qu'il était maintenant possible de s'approcher de l'île Ambrim, où ont eu lieu dernièrement une série d'éruptions volcaniques. Le 24 décembre cependant les cendres continuaient à pleuvoir en assez grande quantité, et le lave coulait, encore, le long des montagnes. Le résident signale de nombreux changements le long des côtes de l'archipel, et l'apparition d'une île nouvelle, au large de Dippoint, sur la côte ouest.

## MEXIQUE

### La défaite des fédéraux

à Ojinaga, beaucoup cherchent le salut en territoire des Etats-Unis.

Presidio, 30 décembre. — La situation est regardée comme des plus critiques. On craint de voir les troupes fédérales se livrer à une fuite générale et traverser la rivière, comme un grand nombre l'ont déjà fait, pour se rendre sur le territoire des Etats-Unis, dont les détachements de troupes gardent la frontière, vers l'endroit où se livra la bataille, et qui se trouve à proximité de Ojinaga. On rapporte que la nuit dernière, la garnison fédérale de cette place a été prise d'une panique, et qu'une bande de 500 hommes s'est jetée à l'eau pour traverser la rivière et se sauver au Texas.

On pense que les insurgés forceront les fédéraux à fuir en territoire des Etats-Unis. On dit que les insurgés ont reçu ordre du général Pancho Villa d'exterminer autant que possible les troupes fédérales.

## ANGLETERRE

### La santé du tsarevitch.

Londres, 30 décembre. — Le correspondant du "Times", à St-Petersbourg, dément le bruit qui circule et d'après lequel l'héritier du trône, le prince Alexis, aurait été victime d'un accident sérieux pendant qu'il montait sur un arbre.

## ITALIE

### Le testament du cardinal Rampolla.

Rome, 30 décembre. — Le procureur de la couronne a commencé une enquête au sujet du testament du cardinal Rampolla. Il a été forcé de prendre cette mesure par suite de la dénonciation du testament de 1899 par des parents, qui prétendent qu'un nouveau testament de date plus récente a été détruit. Une des intéressées est la duchesse de Campobello, dont les enfants sont nés depuis ce testament. Son mari, le duc de Campobello, doit être poursuivi plus tard pour avoir imité la signature de son oncle, le cardinal Rampolla, sur un billet. La sœur du cardinal, la baronne Rampolla-Pezzena, a demandé la levée des scellés.

## Trois accidents de chemin de fer en un jour

Marshall, Tex., 30 décembre. — Trois accidents de chemin de fer ont eu lieu, hier, en succession, sur la division de la Louisiane de la ligne Texas and Pacific. A 8 h. 55, la machine 211 et un wagon "caboose" ont chaviré près de Stonewall, et ont causé un retard de plusieurs heures au train de voyageurs No. 51. A 11 h. 45, la machine 232 a versé un chargement de bois dans un fossé à un demi mille à l'est de Scottsville. Enfin, à 4 h. 15, le train 9 a renversé quatre wagons dans le fossé près de Robeline, causant la mort d'un nègre, en blessant un autre et obstruant la ligne. A 6 heures aucun train venant de l'est n'était arrivé.

## La réforme monétaire

Washington, 30 décembre. — Quand le comité d'organisation des banques de réserve se mettra en route, la semaine prochaine, pour faire une tournée dans tout le pays, il se trouvera en présence d'un sérieux travail.

## Le Secrétaire Lane

Washington, 30 déc. — Le secrétaire Lane, dans le but d'empêcher la spéculation, demande que tous les terrains susceptibles de contenir du radium soient acquis par le gouvernement, pour le bien du public, en général, et non pour le bénéfice de quelques capitalistes.

## LES SUFFRAGETTES ET L'IMPOT SUR LE REVENU

Washington, 30 décembre. — L'Union congressiste des Suffragettes a annoncé l'intention des membres de cette organisation de s'opposer à la nouvelle loi de l'impôt sur le revenu, malgré l'intention du gouvernement de frapper d'une amende de 1,000 dollars ceux qui négligeront de faire leurs déclarations correctement. L'Union a déclaré qu'au point de vue moral, cette résistance était pleinement justifiée.

## NOUVEAU TYPE DE TORPILLEUR POUR LA MARINE AMERICAINE

Philadelphie, 30 décembre. — Le gouvernement vient de prendre livraison d'un nouveau type de torpilleur le "Parker", qui est désigné sous le nom de destroyer des destroyers. Ce torpilleur est alimenté à l'huile de pétrole. Il sera armé de quatre canons de 6 pouces, et de deux tubes lance-torpilles de 18 pouces. L'équipage sera composé de cent hommes, comprenant quatre officiers.

## La disparition de M. Danziger

Le déficit Mitchell-Borne sera connu aujourd'hui.

Un cabaretier du district pourrait donner des renseignements à ce sujet.

## Le Colonel Gorgas

Washington 30 décembre. — Le colonel William C. Gorgas, qui a rendu la zone du canal de Panama habitable pour les blancs, est un des candidats certains pour la place de médecin en chef de l'armée américaine, pour succéder à M. George H. Torney, qui est mort samedi. On avait déjà parlé du colonel Gorgas comme successeur du médecin en chef, quand celui-ci devait prendre sa retraite, en juin prochain.

## Le verdict de Hans Schmidt n'est pas encore décidé

New-York, 30 décembre. — Le jury qui a jugé Hans Schmidt, l'assassin de Anna Aumuller, après avoir discuté depuis 11 h. 28, hier, jusqu'à 11 h. ce matin, ne s'est pas encore mis d'accord sur la sanction. Les jurés sont partagés sur la question de la mentalité de Schmidt.

## MORT DE L'INVENTEUR DE LA CAISSE ENREGISTREUSE

Dayton, O., 30 décembre. — L'inventeur de la caisse enregistreuse, M. John Ritty, vient de mourir à l'âge de 65 ans. Il avait eu l'idée de la machine enregistreuse en étudiant l'appareil enregistrant la marche des navires. Il s'est éteint dans l'aisance.

## Accident fatal à Gretna

Joseph Oubre, citoyen de Gretna, paroisse Jefferson, s'est noyé, hier matin, dans le fleuve par accident. Il travaillait avec plusieurs hommes de peine à déplacer des gros madriers d'une barge à la rive. Une des poutres, ayant heurté le tomba à l'eau. Et avant que ses camarades eussent le temps de venir à son secours, il disparut. Le corps a été retrouvé.

## Sarah Bernhardt décorée de la Légion d'Honneur

New-York, 30 décembre. — Des télégrammes de Paris annoncent que le nom de Sarah Bernhardt figure de nouveau sur la liste des personnes dont les noms ont été soumis au gouvernement, pour faire partie de la Légion d'Honneur. M. Viviani, ministre de l'instruction publique, a envoyé le nom de la célèbre artiste, et comme le président de la république soutient la nomination de Mme Sarah Bernhardt, les amis de la grande tragédienne espèrent qu'elle sera décorée. Pendant plusieurs années le grand chancelier de l'ordre s'est opposé à la nomination de la grande artiste.

## ACCIDENT DE MINE.

Bicknell, Ind., 30 décembre. — Par suite d'une explosion de grisou dans la mine Indian Creek, trois hommes ont été tués et quatre autres ont été enterrés vivants. Cette explosion a eu lieu au moment où 150 mineurs quittaient la mine, après avoir fini leur journée de travail.

## Le malheur de John Louis Allen

Un homme presque rendu de fatigue et de faim s'est adressé, hier matin, au chef de police, le priant de faire des recherches pour sa mère arrivée tout récemment du Texas qui lui avait écrit de la rejoindre ici. Allen a dit qu'il travaillait sur une plantation, près de la ville de Franklin, Ind., et quand il reçut la lettre de sa mère, il réunit ses économies, à peu près 38 dollars et se rendit à la gare du chemin de fer. Là, un faux ami lui a volé son argent et sa valise. Allen s'est bravement mis en route, à pied, pour la Nouvelle-Orléans, où il est arrivé après trois jours de marche pénible, et souffrant de la faim. Le sympathique chef de police M. Reynolds a secouru le malheureux, et lui a promis de faire des recherches pour trouver Mme Allen.

## Une banque régionale à la Nlle Orléans

Le New Orleans Clearing House vient de nommer un comité chargé de présenter les avantages de la Nlle-Orléans pour l'établissement d'une banque régionale dans cette ville. Ce comité est composé de MM. Sol Wexler, L. M. Pool et John H. Fulton, très avantageusement connus dans les cercles financiers de notre ville. Ce comité va continuer les travaux entrepris, il y a quelques semaines, par M. Wexler et autres banquiers, ainsi que par les membres de l'association des banquiers de l'Etat et par plusieurs corps commerciaux de la ville et de la Louisiane.

## LES BONBONS ENVOYES AU PETIT DUNBAR

Le docteur W. J. McGee, qui avait été chargé par le laboratoire des aliments des Etats-Unis, de faire l'analyse des bonbons qui furent envoyés à Bobbie Dunbar, le petit enfant des Opelousas, qui fut retrouvé après de longues recherches entreprises par ses parents, a déclaré que ces bonbons ne contenaient pas de poison, comme on l'avait cru tout d'abord. Le fait que l'adresse mentionnée comme celle de l'expéditeur, était celle d'une maison que le Dunbar avait habitée autrefois, avait donné des soupçons à la police.

## Mort de M. C. D. Gondran

A la suite d'une attaque cardiaque, M. Charles D. Gondran, planteur sucrier de la Paroisse Ascension, a succombé, hier matin, à sa résidence de ville, 2425 rue Chestnut. Il était né à Donaldsonville en 1864, et succéda à son père dans la direction d'une plantation sucrière dans la Paroisse Ascension. Il prit une part active dans la politique de l'Etat; ayant occupé plusieurs emplois publics, il s'est montré digne de la confiance et de l'estime de ses concitoyens. Gondran laissa une fille, Mme N. A. Robelot, et deux frères, MM. G. A. Gondran, avocat de district de la Paroisse Ascension, et Joseph Gondran, commerçant de Donaldsonville.

## LES DIVIDENDES DE 1913.

Les actions de chemin de fer, de banques, de compagnies d'assurances, etc., qui figurent au tableau de la Bourse des Valeurs, ont donné pour l'année 1913 pour 12,988,067 dollars de dividendes. Treize banques ont versé 1,146,000 dollars de cette somme, et les compagnies de chemins de fer, la compagnie de tramways électriques, et les grands magasins, 3,000,000. Ces chiffres sont étonnants, démontrant que les placements sur actions des corporations de la Nouvelle-Orléans sont sûrs et fructueux.

## M. Benjamin F. Sykes

est élu recorder du soir par le Conseil Municipal.

A la séance, hier matin, de la Commission Municipale, le maire Behrman a prononcé un discours élogieux à la mémoire du recorder Jos. Batt, décédé subitement dimanche passé. Sur la proposition de M. Harold Newman, la commission a procédé à l'élection d'un successeur au juge Batt. M. Benjamin F. Sykes, du Douzième Ward, politicien actif, et l'un des lieutenants du parti démocratique, a reçu l'unanimité des voix.

## Deux nouvelles fabriques à la Nlle Orléans

La ville va bientôt posséder deux nouvelles fabriques. Une des fabriques sera dirigée par la Dyett Engineering and Manufacturing Co., et s'occupera de faire des briques avec des sables provenant de la rivière Tchoufouca.

L'autre fabrique s'occupera de la fabrication des vêtements et tricots de laine, et sera connue sous le nom de la "O. K. Knitting Mills". Les industriels qui vont ouvrir cette usine sont originaires de New-York.

On croit que ces deux établissements seront prêts dans les premiers mois de l'année prochaine.

## LES LETTRES ANONYMES.

Oakland, Cal., 30 décembre. — La police vient de faire une importante arrestation en la personne de Mme Mary L. Christman, la femme d'un plombier. Cette personne est accusée d'avoir, pendant cinq ans, adressé des lettres anonymes dans lesquelles elle révélait des choses privées, et de caractère à mettre la honte dans bien des familles. Elle a fait des aveux complets.

## ALLEMAGNE

### L'Allemagne refuse de favoriser les importations Américaines.

Berlin, 30 déc. — L'Allemagne a refusé de traiter les Etats-Unis comme "la nation la plus favorisée" au point de vue des aciers, des boîtes en caoutchouc, etc., mais on dit qu'elle est prête à faire des concessions réciproques, si les Etats-Unis font des ouvertures.

La réponse de l'Allemagne à la demande des Etats-Unis fait ressortir plusieurs passages du nouveau tarif américain. Par exemple le gouvernement allemand voudrait voir que le passage relatif à l'inspection des livres des fabricants, soit changé. Les milieux commerciaux disent que les négociations entre l'Allemagne et les Etats-Unis seront très difficiles si on se refuse à faire des concessions mutuelles.

## Nouvelles de Saint-Bernard

(de notre correspondant particulier)

L'état de M. Alcide Guitierrez de la Station de Saint-Bernard, qui a été malade pendant plusieurs semaines, est maintenant beaucoup meilleur.

## M. Ernest Serpas

Le constable Bernardin Serpas a arrêté samedi et écroué à la prison de Saint-Bernard, le nommé Allen Tucker, blanc, de Merreuxville, qui est accusé d'avoir essayé d'assailir Mme Alicon, de race blanche, habitant Borgne-mouth.

M. Louis Fos, marchand de bestiaux bien connu de la paroisse de Jefferson, était en visite d'affaires ce lundi, aux abattoirs.

## En dépit de l'inclemence du temps, le bal masqué donné dimanche soir par le Club du Car-naval de la Nouvelle-Orléans, a eu un vif succès et une foule nombreuse y a assisté.

## Durant la semaine dernière, plusieurs expéditions importantes de porcs ont été faites pour Cuba, par notre marché. Ces expéditions qui ont lieu généralement en quantités très grandes à cette époque de l'année, se font avec assez bien de retard et porcs sur notre marché ont été plus restreints. Récemment on en a reçu assez bien et de plus grandes quantités sont attendues avant peu, c'est-à-dire dans le courant de la semaine prochaine.

## Il y aura, samedi, des réunions du Jury de police et du bureau des Ecoles de St-Bernard. Les ordres du jour de ces séances sont très chargés.

## MM. Ernest Serpas, Howard St. Alexandre et Gabriel Estopinal l'ont échappé belle, car leur vie a été en danger, samedi soir. Ces personnes se rendaient de Saint-Bernard à la Nouvelle-Orléans, en automobile, quand tout-à-coup, la machine buta contre un obstacle qui se trouvait sur la route, et fit panache. M. Saint-Alexandre a été contusionné aux jambes et sur le corps; ses compagnons en furent heureusement quittes pour avoir reçu un choc violent. La machine a éprouvé des dégâts évalués à \$200.

## Beaucoup de dames ont annoncé leur désir de faire partie de du Cercle des Mères, qui fut créé, ainsi que nous l'avons annoncé, le samedi dernier, dans le premier ward. On s'attend à ce que le nombre des membres devienne très grand, car des personnes autres que les productrices des écoles peuvent en faire partie. Des travaux, très profitables au progrès de l'éducation et de l'instruction dans notre paroisse, y seront réalisés.

## BANQUE DE LA VACHERIE.

M. Young, contrôleur des banques de l'Etat, a annoncé hier que la Banque de la Vacherie, Paroisse St-Jacques, qui avait été fermée à cause de l'état embrouillé de son portefeuille, pourra reprendre le cours des affaires dans quelques jours. La banque est maintenant dans une condition satisfaisante.